

REVISTA DE GANDIA

PERIODICO CONSAGRADO AL DIVINO CORAZÓN DE JESÚS

ORGANO OFICIAL DE LOS SINDICATOS AGRICOLAS DE LA REGION

SE PUBLICA TODOS LOS SABADOS CON LA COMPETENTE CENSURA ECLESIASTICA

Año X.

Precios de suscripción:
En Gandía, un año 2 pts.
Fuera de G.^a » 2'50 »

Gandía 25 de Septiembre 1909

Correspondencia:
C. del Beato Andrés Hibernón. núm. 2
GANDÍA

Núm. 409

Línea de vapores de Salinas y Schafer.
Servicio rápido, fijo y semanal entre los puertos de Gandía y Barcelona por el vapor español



VICENTE SALINAS

admitiendo carga, y pasajeros y fletes corridos para Cete, Marsella y Génova, con trasbordo en Barcelona.

Saldrá de Gandía, directo para Barcelona: todos los sábados a las seis de la tarde.
Saldrá de Barcelona para Denia y Gandía, todos los martes a las seis de la tarde.

Precios de los pasajes: GANDIA A BARCELONA

En cámara 15 pesetas
En cubierta 7'50 »
Armadores: Salinas y Schafer, Pasaje de la Paz, 10 bis 1.^o 1.^a
Consignatario en Gandía: Ramón Perelló calle de San Francisco de Borja, 81.

Ya pareció aquello

y esto y lo de más allá; se han descifrado los enigmas y aclarado los misterios, todo por medio de una llave, la única en verdad capaz de abrir las puertas de las almas viles y corazones desalmados, el oro.

La verdad es, que desde el principio debimos acudir a esa solución, pero la repugnancia que sienten las personas honradas a admitir la existencia de procedimientos horrorosamente criminales explica fácilmente y justifica nuestro descuido.

Porque el monstruoso y absurdo programa de Ferrer, la inconcebible conducta de la prensa liberal, particularmente la del trust, con el inexplicable favor que los más conspicuos liberales dispensan a los amigos de aquel desdichado y los gritos que de lejanas tierras llegan hasta el Gobierno de Madrid, amenazando no sé con qué clase de venganzas, si llegan los tribunales de justicia a condenar como se merece al jefe del anarquismo en Barcelona, nadie puede pensar ni soñar, sin cubrirse de rubor, que todo fuese obra de dinero, y que el precio de los crímenes y excesos llevados a cabo en dicha Ciudad, al grito de patria, progreso, regeneración y demás zarandajas a que tan acostumbrados nos tiene toda esa turbamulta de seres desgraciados, fuese un puñado de metal vil, ni que por ese puñado de vil metal, junto con una multitud de víctimas humanas que claman al cielo venganza por ser en su mayoría inocentes, se haya llevado a los pueblos la ruina moral y material en todos los órdenes. Pasiones tan monstruosas nunca parecieron posibles ni verosímiles en el género humano a las personas honradas, sobre todo, después de tantos siglos de civilización cristiana en que la moral evangélica nos tiene acostumbrados a sacrificarlo

todo por el bien de nuestros hermanos.

Pero por desgracia y para vergüenza y baldón de la humanidad, no es así, y estaba reservado a los amigos de la libertad, partidarios del derecho nuevo, resucitar el antiguo paganismo, para hacerlo todo al revés, sacrificando los intereses de todos al propio egoísmo, manejando para ello sin ningún escrúpulo las armas de la mentira, la hipocresía, la calumnia, la infamia, la tea, la dinamita y el puñal, como lo acaban de declarar y denunciar en estos últimos días los mismos diarios de la cuerda, dando con ello cumplida satisfacción a aquello, a esto y a lo demás allá; esto es, al programa de Ferrer, a la conducta de la prensa del trust y de los liberales más conspicuos, y a las manifestaciones de París y Londres, en favor del ciudadano Ferrer, así como la medida de lo que es el liberalismo y de lo que son capaces de hacer sus parciales.

Ya todo el mundo conoce el programa de Ferrer ¿para qué reproducirlo? La pluma se resiste a ello y se sienten escalofríos violentos con sólo recordar sus principales capítulos. Pero resulta que ese Ferrer es rico, sumamente rico, y cuenta con muchos millones. ¿De dónde le viene la riqueza? La mayor parte de una señora piadosa que le declaró su heredero, solo Dios sabe cómo. Lo restante es producto de negocios que Ferrer ha realizado, entre los cuales personas que aseguran estar bien enteradas, citan una jugada de bolsa que le valió algunos millones de duros, tomando ocasión para realizarla, de los últimos sucesos de Barcelona. Quiere decir que mientras los desgraciados a quienes Ferrer tiene engañados y seducidos manejaban la tea y el puñal, él tenía el pensamiento y el corazón en el Banco. ¿Qué abnegación y generosidad! Pero Ferrer ni se contenta ni tiene bastante con millones, y con millones compra lo que le hace falta, acciones del trust, y como el trust es de Ferrer, el trust defiende a su amo ¿se quiere más claro? y por igual procedimiento puede Ferrer comprar con sus millones acciones en París y en Londres y hacer que los esclavos de allá le defiendan por los mismos títulos que los esclavos de aquí.

Entonces ¿qué són los hombres del trust? Son liberales todos, deben ser masones muchos y judíos los principales, por eso no es de extrañar que crucifiquen a la humanidad persiguiendo a la religión como la crucificaron en otro tiempo en la persona de Cristo.

PARA LA UNION DE COSECHEROS EXPORTADORES DE NARANJA

Nos consta que las pocas Sociedades naranjeras existentes en el distrito de Gandía que se han adherido o aún no han formado parte de la Agrupación o Sindicato de exportación, alegan como pretexto ó motivos, varios, que no son más que corolarios de las premisas sentadas en el número anterior de la REVISTA, al expresar cómo piensan, hablan y obran los que son egoístas.

Estos, como tienen ojos en la cara, no

poca memoria y sobre todo algún dinero embolsado sin comerlo ni beberlo, reconocen muy explícitamente las ventajas que en general en el año último, reportó a todos, comerciantes y cosecheros la mencionada Agrupación, y que merced a ella, se abarataron en Gandía los materiales de confección y los fletes; pero el temor, el mayor aprovechamiento, los compromisos contraídos, tal vez alguno de mala índole, va hablaremos sobre ello, hacen que no lleven su grano de arena, su franca cooperación a la obra patriótica de la unión sincera y verdad de todos los cosecheros, única panacea para la crisis, y justifican su conducta de separación é indiferencia alejando estos ó parecidos razonamientos:

1.^o La Asociación no tiene aún la importancia debida y carece de las 100.000 cajas que pregona tener asociadas.

2.^o Si nos adherimos al Sindicato y faltase cargo, los contrarios no nos dejarían embarcar.

3.^o Tenemos más ventajas económicas, especialmente en fletes, si vamos sueltos, que ligados desde primera hora, porque después, entablada la competencia, aceptamos las proposiciones que más nos convengan.

4.^o Los que mangonean la Asociación hacen un gran negocio y persiguen un fin oculto que ya saldrá a la superficie.

Fácil es contestar a tales argumentos inspirados unos por el miedo del egoísmo y otros tal vez por los que siendo de antiguo opresores, quieren ahora con unos pocos caramelos matar el Sindicato para ser lo que fueron.

Ante todo conviene repetir que el fin de la Asociación no es otro más que la unión verdad de los cosecheros y comerciantes, para comprar los materiales y fletar todos juntos para repartirse proporcionalmente los beneficios que necesariamente han de haber en las compras y en los contratos al por mayor; para el cumplimiento de dicho fin, todo asociado tiene voz y voto en las Juntas y de hecho son discutibles sus iniciativas. Hecha esta aclaración vamos a contestar con lógica a los argumentos expuestos.

Al 1.^o La Asociación cuenta con 100.000 cajas unidas hoy día como si fueran una sola; esto es, la Agrupación, tiene propia una quinta parte de la producción total embarcada por el puerto de Gandía. Lo prueba un documento que obra en poder de D. Antonio López, y que cualquier Presidente de Sociedad no adherida puede examinar y comprobar las firmas, tanto de comerciantes como de cosecheros que lo garantizan.

Al 2.^o En el año último alguna Sociedad y comerciantes, guiados por dicho razonamiento, abandonaron el compromiso verbal contraído y se fueron en 2.^a temporada con los barcos de otros. ¿Perdieron algo? ¿Sufrieron para ello humillaciones? Como en dicha época escasea el cargo, es por todos solicitado, y no hace muchos días a un comerciante que en 2.^a temporada apenas cargó en los barcos de la Asociación y si en los otros, a pesar que en la 1.^a no fué con ellos, se le entregaron como retornos penique y medio por cada una de las 4.000 y pico de cajas embarcadas, teniendo un flete de chelín. Desafiamos a que hayan obtenido lo mismo, los que desde primera hora fueron consecuentes. Podría haber venganza y aun ello no resulta muy mercantil contra el exportador de poca importancia, pero cuando la tiene, la amenaza resulta ridícula, y se podrían citar una porción de ejemplos ocurridos en el año pasado que así lo acreditan.

Al 3.^o En las dos temporadas de exportación se fletó en Gandía, unos a chelín, otros a chelín penique y medio, y entre estos la Agrupación de cosecheros; Por qué, hace dos años se pagaron los fletes a razón de 119 y 1110? ¿Por qué cuando se acabó la competencia en Abril los fletes en Gandía fueron de 113 los mismos que antes pagaban un chelín? ¿A qué es debido que en la temporada del tomate valiera el flete 113 y el año anterior en igual época, un chelín? La Asocia-

ción estipuló un flete fijo que era módico comparado con el año anterior; dió adrede su cargo al que representaba la competencia para abaratar los fletes y sin hacer comparaciones, sólo diremos que unos y otros se esforzaron en que sus barcos hicieran la travesía directamente a Londres, en el menor tiempo posible, llegando algunos vapores en seis y siete días, cosa nunca vista en Gandía.

Mediten, mediten los tímidos lo que representó en este distrito el penique y medio de diferencia, y sin duda darán la razón a un comerciante que con mucha sorna y no poco ingenio mercantil decía: reparto mi cargo para tener la seguridad de cargar a chelín, sosteniendo la competencia

Al 4.^o Pretendíamos despreciar el cuarto argumento como se desprecia toda calumnia y toda especie anódina que sin fijar hechos persiguen hacer presa en la honorabilidad de determinadas personas; pero para que no se sorprenda la buena fe de nadie, diremos que los Directores, si los hay, tan grande es el negocio que realizan que ahora y siempre están dispuestos y ansían que otros nuevos socios se encarguen de la dirección, con la seguridad de que lo harán mejor que los presentes; consta a todos los miembros de la Asociación que a los defensores de la idea les cuesta dinero del bolsillo, digustos y sacrificios y la razón es muy clara, la Agrupación no se queda con las cajas embarcadas apoderándose de los conocimientos, para después hacer unos tres chelines de gasto, sino que cada individuo a ella perteneciente coje su conocimiento y directamente lo manda a quien quiera.

Sensible es que crean algunos, que el Sindicato es obra de unos pocos en detrimento de los demás; el Sindicato es de todos y para todos con iguales derechos y atribuciones.

No, no hacen ningún negocio los que son sus defensores más acérrimos, pues no apoderándose de cajas no pueden presentar ninguna cuenta, ni después como otros hacen, retornar a los más espabilados hasta siete peniques. Estudien, estudien los comerciantes y cosecheros, comparen cuentas de venta y vean quienes son los que hacen los grandes negocios.

El fin que persigue el Sindicato central es pura y simplemente ver si se solucionará la crisis en el distrito; en él hay valiosos elementos, de todas edades, posiciones é ideas políticas que para nada impiden la unión; tan solo se exige sea naranjero y que coadyuve de buena fé a la obra común, para conseguir más beneficios.

Ya sabemos que con las explicaciones dadas algunos aún estarán retraídos y a la expectativa, ¿Pero qué les vamos a hacer? ¿Será que en este país ninguna obra sólida pueda cimentarse por nuestro carácter, recelos y desconfianzas? Nosotros encarinados con nuestro ideal no cejaremos é iremos adelante predicando siempre la unión leal y franca de todos los comerciantes y cosecheros independientes.

B.

Sección Agrícola

El naranjo

(Conclusión)

En la primera edad del naranjo la poda debe tender a formar madera consistente, mas cuando el naranjo llega al período de producción, la poda ha de ser una verdadera monda por la que se procura que no prosperen las ramas y brotes que den exceso de follaje en la parte interior. La operación de la poda se verifica á fines de invierno. Los útiles ó instrumentos que emplea el podador, son: el podón, hoz de podar, tijeras y alicates.

Las flores del naranjo tienen aplicación para obtener el agua y esencia de azahar, de

suma utilidad para la vida del hombre.

La recolección de naranja se puede decir que no sufre demora desde Octubre hasta Abril ó Mayo. Para esta operación han de escogerse días claros, comenzando después que haya desaparecido el rocío y terminando antes de la puesta del sol en que por efecto del descenso de temperatura se condensa el vapor acuoso del aire y perjudica al fruto pues le resta aroma.

Las plantas criptogámicas que viven sobre el naranjo y producen desastrosos efectos, son: *Meliola penzigi* y la *Sphaerium Wolffensteiniani*

Meliola penzigi, conocida también con los nombres de *Cladosporium fumago*, *Demathium monopillium* y otros; los vulgares con que se conocen son: *Mangla*, *Carbón*, *Negreta*, *Negrilla*, *Pringue*, *Tizne*, etc. Es un verdadero hongo, que comunica una visibilidad desagradable y que se nutren sus micelios de las deyecciones azucaradas que producen los insectos.

Los compuestos cúpricos destruyen las invasiones criptogámicas. Se pueden usar en forma de caldo bordelés ó bajo la forma de disolución amoniacal.

La composición del primero es la siguiente:

Agua	100 litros.
Sulfato de cobre	1'500 gramos.
Cal viva	500 gramos.
O Cal apagada	1 kilogramo

Siempre que haya necesidad de emplear esta mezcla es preciso agitarla, para evitar que el precipitado azul se sedimente.

Para utilizar el agua celeste, el procedimiento es el siguiente: Disolver un kilogramo de sulfato de cobre en 3 litros de agua caliente, removiendo los cristales de sulfato con un agitador de madera. Cuando el líquido se halle frío y disuelto el sulfato, se vierte litro y medio de amoníaco de una densidad de 22° Beaumé. Este líquido se mezcla con 200 litros de agua en el momento de emplearlo.

Para utilizar ambos procedimientos se utilizan pulverizadores.

Sphaerium Wolffensteiniani.—Esta enfermedad también la ocasiona un hongo; se conoce con los nombres de *mal de goma podredumbre de las raíces*, *gangrena*, y en algunas localidades, por el incremento que alcanzase, la denominan *enfermedad del naranjo*. A los árboles atacados hay que cortar y raer las partes dañadas y arrancar la corteza alterada, la que se quemará inmediatamente. La madera sana se limpia con el caldo bordelés ó con una disolución de sulfato de hierro regularmente concentrada.

El parasitismo animal causa también verdaderos destrozos en el cultivo del naranjo. Los parásitos animales más conocidos son:

Aspidiotus limoni.—*Cochinilla*.—Es un cóccido que ataca al naranjo y limonero. Se instala en las ramas y frutos, produciendo escudos redondeados. Las larvas se esparcen por todo el árbol, hasta que se fijan en los tejidos tiernos, formando escudos de un milímetro.

Poll roig.—*Aonidia aurantii*.—Este cóccido aparece en verano, pone los huevos y los fija en las hojas y frutos formando un escudo redondo, debajo del cual está el huevo, produce inmensos daños, pues el fruto queda impropio para la venta; además destruye el árbol por la abundancia con que se difunde.

Serpeta.—(*Mitylaspis gloverii*) Es el más destructor de los mencionados, invade todas las partes verdes, fruto y tronco, formando escudos ó corazas en forma de *comas*, aniquila el árbol, pues absorbe la savia y aparece en primavera.

Se han verificado experiencias, en los Estados Unidos de América, en California, por medio de los vapores del ácido cianhídrico para combatir á tan terribles enemigos de los árboles frutales. Los insecticidas gaseosos, de esta manera utilizados, obran generalmente sobre los órganos respiratorios, produciendo la muerte por asfixia, y matan, como es consiguiente, a los referidos insectos. También se usa con idéntico fin el *sulfuro de carbono* y la *bencina*. Para ejecutar este procedimiento se cubren los árboles con grandes tiendas de forma exagonal, las que se hacen impermeables por medio de una capa de barniz, y se introducen al interior los vapores tóxicos durante quince minutos, cuyo tiempo es bastante para matar todos los cóccidos y desinfectar completamente el naranjo. Este procedimiento por lo complicado es caro; además para su realización se necesita personal técnico, pues de lo contrario estarían expuestos los agricultores á los peligros que los desprendimientos gaseosos de estos compuestos pueden ocasionar.

En Italia se ha utilizado con éxito satisfactorio, un insecticida del profesor Berlese, denominado *Pitteleina*, preparado con aceite de alquitrán, pez griega y sosa cáustica.

Una fórmula de excelentes resultados es la que ha compuesto el eminente Dr. Del Guercio y está integrada por los cuerpos siguientes:

Alcohol	500 gramos
Bencina	1000 gramos
Jabón potásico	2000 gramos
Agua	100 litros

Las épocas más indicadas para hacer uso de los insecticidas debe limitarse á la primavera y al verano.

La forma de aplicar los insecticidas son las pulverizaciones; éstas si son abundantes y se realizan con paciencia pueden llegar á ser el completo tratamiento del naranjo invadido.

Los aparatos para ejecutar estas operaciones, son los pulverizadores ordinarios cuando los naranjos son medianos, pero en los árboles de gran desarrollo, son indispensables pulverizadores de mucha potencia y fuerza proyectiva, para que el líquido aventaje á la resistencia de la masa atmosférica y cubra la superficie total de todos los órganos atacados del naranjo:

Las pulverizaciones se deben repetir por espacio de cuatro años consecutivos, de cinco á siete veces en primavera y verano. Una inspección ocular y detenida hará en el ánimo del agricultor inteligente, cuanto deba realizar para la extinción de toda clase de plagas.

CONTRASTES

Dos ángeles

I

¡Es un ángel!, exclamaban todos los que la conocían, cada vez que la conversación recaía sobre ella. ¡Es un ángel!, repetían á una voz los pobres cuyas lágrimas enjugara, los enfermos á quienes asistía, los desgraciados á quienes consolaba. ¡Es un ángel!, parecían gritar en su incomprensible idioma hasta los torreones del señorial castillo que la guardaba y las flores que en primavera embalsamaban su jardín.

Y, sin embargo, nada notable, nada extraordinario había en su conducta.

Hija de noble cuna, educada como en aquel tiempo se educaba en España, castellana por origen, por su carácter, por sus aficiones y por sus ideas, podía presentársela como el prototipo de la mujer cristiana en las épocas del *obscurantismo*.

¡Cuántas veces la aurora, al filtrarse por los pintados cristales de su oratorio, la sorprendió de hinojos ante la imagen de la Virgen en ferviente oración, dicha, con aquella fe que constituía el único y principal móvil de su vida! ¡Cuántas veces, al ocultarse el sol en el ocaso, acarició con sus últimos rayos aquellos dedos de nieve, hartos de manejar la aguja ó hilar el blanco lino!

Jamás los grandes saraos le contaron entre sus reinas, ni pregonaron su belleza en sentidas cantigas los trovadores; pero más de un recuerdo guarda en ella la choza del mendigo, y más de una vez fué bendito su nombre en la casa del pechero.

¡Es un ángel!, repetían cuantos la conocían. Y no se engañaban.

La mujer que crea el Catolicismo es siempre la esperanza en la sociedad y la dicha en el hogar; la mujer que crea el Catolicismo es siempre... un *ángel de bien*.

II

¡Es un ángel! exclamaban todos los que habían tenido el inmenso honor de haberle sido presentados y contarse entre sus amigos. ¡Es un ángel!, repetían á una voz el barbilampiño insubstancial, el insoportable gomoso y la modista de moda. ¡Es un ángel!, parecían gritar en su incomprensible idioma hasta los ridículos *bibelots* almacenados en sus habitaciones, y las flores de trapo colocadas en su legión de sombreros.

Y, sin embargo, nada notable, nada extraordinario había en su conducta.

Hija de noble cuna, educada como hoy se educa, francesa por su carácter, inglesa por sus excentricidades, superficial en sus aficiones y en sus ideas, puede presentársela como el prototipo de la mujer formada según el último figurín del progreso.

¡Cuántas veces la poética luz de la luna, al filtrarse por los grandes cristales de las rasgadas ventanas de sus salones, la sorprendió entregada á los nada inocentes placeres del baile! ¡Cuántas veces, al ocultarse el sol en el ocaso, acarició con sus últimos rayos aquellos dedos de nieve hartos de martirizar las teclas de su piano ó de hojear sin descanso la última novela del más inmoral de los autores extranjeros!

Jamás fué marco á su belleza el sotabanco del pobre, ni conmovieron su alma los ayes del desgraciado; pero más de una vez deslumbró con su presencia teatros y saraos, é hizo sudar opoponax á los almibarados revisteros del gran mundo.

¡Es un ángel! repiten á una voz los ricos y malvados que componen su corte. Y no se engañan.

La mujer que la impiedad crea es siempre la ruina en la sociedad y la desgracia en el hogar; la mujer que crea el mundo es siempre un ángel del mal.

L'Averrisa.

EL DOMADOR Y LAS FIERAS

Un domador de fieras

que del mundo seguía las corrientes, tratábalas como á unas compañeras, ó por mejor decir, como á parientes.

Con ellas no empleaba ningún arma ofensiva; á todas regalaba, ora con carne muerta, bien con viva.

Si les sabía á poco y armaban un jaleo, dábales más ración el pobre loco, pensando así acallarles el deseo.

—Yo quiero que me sirvan por cariño, decía el domador,—no por respeto; que á la fiera y al niño, dándoles libertad yo les someto.

Igual que el profesor que entra en las aulas á explicar á los niños las lecciones, iba aquel á las jaulas de tigres, de panteras ó de leones.

Selectas golosinas les llevaba el incauto diariamente; pero siempre pedíanle propinas que el domador les daba diligente.

Como siempre ha ocurrido, cuanto él más se ablandaba, con más fuerte rugido pedíanle las fieras, y él les daba.

Un día que el valiente agotó sus recursos, se le plantan de frente dispuestas á cabar allí los cursos.

Palideció el maestro viéndose ya en las garras de la muerte y queriendo evitar aquel siniestro, un revólver pedía con voz fuerte.

Al oírle las fieras, cual si entendiesen la palabra dicha, se abalanzan de buenas á primeras y hacen del domador una salchicha.

Veán los domadores de otra esfera: contemplan los políticos modernos á la revolución, terrible, fiera, que ha nacido, sin duda, en los infiernos.

La acarician lo mismo que el domador de marras, cuando debieran ir, por egoísmo, poco á poco limándole las garras.

CRONICA DE LA SEMANA

La llamada protesta de la Prensa contra la conducta del Gobierno que no deja publicar las noticias de la guerra, que á su juicio no conviene publicar por unas ú otras razones, ha sido un nuevo fracaso para el Trust, que es el verdadero autor de la protesta y el más interesado en el negocio. Porque después de tantas idas y venidas, y á pesar de los acuerdos de carácter grave que se habían tomado y de tan duras amenazas al Gobierno y quizá á la misma Monarquía, los protestantes que fueron á San Sebastián á visitar al Monarca, y los que fueron á provincias en busca de adhesiones, todos volvieron á la Corte con las manos á la cabeza, avergonzados del fracaso y llenos de polvo recogido en el revolcón. O lo que es igual, que el Trust anda ya por tierra y no hay quien le levante, porque los últimos esfuerzos con ser supremos, más que ayudarle, le han precipitado en la ruina, y sinó que lo diga Mataix ¡quien había de decir el fin y la vergüenza que habían de pasar los amos principales del trust! ¡justicia de Dios! quien á cuchillo mata á cuchillo muere.

Una vez en tierra la famosa Sociedad Editorial ¡qué recursos les queda á los caballeros del trust, para salir un poco airoso y simular todavía algún valor y alguna representación? Pues, pedir que se reúnan enseguida las Cortes, como lo están pidiendo ya hace tiempo, aunque saben que no se reunirán, porque sería una barbaridad y un gran disparate reunir las ¡qué sería de nosotros si tal cosa se hiciera? Con muchísima razón y prudencia se ha puesto una mordaza á la prensa, para que no diga de la guerra las cosas que no se deben decir, porque ni conviene que lo sepa el enemigo ni el público en general; y si las Cortes se reunieran ¡quién amordazaría á los diputados camorristas, y á los que son tan patriotas que consideran como un crimen defenderse de los ataques de los moros? Imposible, vendría el fin de todo, haríamos el juego á los del Rif y al propio tiempo reir á todo el mundo. De modo que las Cortes hasta que se acabe la guerra no se abran, y así lo ha declarado el Gobierno repetidas veces.

Pero ya verán ustedes, como, cuando se abran, los que ahora chillan se callarán como muertos, llevando el agua por otros caminos y sin pedir responsabilidades á na-

die de ninguna clase. Porque vamos á ver, tanto los republicanos como los liberales, que en la cuestión de la prensa y del trust, y aun en el terreno político han ido del brazo ¡en qué pueden acusar al Gobierno? Y no es que el Gobierno esté limpio de responsabilidades, que las tiene según se dice por quien puede saberlo, y muy grandes, pero no son los liberales y republicanos los llamados á exigirlos, y no las exigirán; antes procurarán salirse por la tangente y no tocar un asunto que les ha cubierto de lodo y de ignominia, probada, como está probada, su complicidad en los sucesos de Barcelona, y por consiguiente en los hechos antipatrióticos que los motivaron ¿Qué han de decir Lerroux y Sol y Ortega en las Cortes? Y aunque Canalejas, Romanones y Moret precisan que están en mejores condiciones, esperamos que llegue el momento, para ver cómo se sacan de los dedos una materia que es luego puro y abrasa. La verdad es que la actitud de esos buenos caballeros, si es como aseguran favorable á los incendiarios de Barcelona, ha llegado al colmo de la desvergüenza y del cinismo.

Sin embargo, quien ha visto rodar por el suelo la grandeza y el poderío del trust, que parecía que iba á dominar al mundo, al golpe de unos cuantos artículos de Mataix, y alguna frase despectiva de La Cierva, ya no debe extrañarse de ver la política de Canalejas, Romanones y Moret, muchos puntos más baja que la del ciudadano Leroux. Porque este ciudadano, que es brazo fuerte de Ferrer, ha tenido la lealtad de declararse corregidorario del mismo Ferrer, en asuntos republicanos; pero ha sido prudente manifestando á renglón seguido, que no sabía nada del anarquismo, como en otro tiempo Sagasta tampoco tenía noticia, respecto á la Masenería, siendo quizá su Gran Oriente. ¡Estaría bien que ahora los liberales simpatizaran, más que el mismo Lerroux, con Ferrer y sus enseñanzas, con el anarquismo y sus incendios! Y todo puede ser, porque el mundo dá muchas vueltas y el dinero en forma de acción tiene un poder que hace portentos y nos lleva á defender causas perdidas. Veremos, veremos.

Por fin, las operaciones del avance han comenzado, y han comenzado de firme, habiéndose ya librado á estas horas, rudos combates con pérdidas de consideración por ambas partes. Afortunadamente, nosotros no llevamos la peor, sino que vamos triunfando de nuestros enemigos, á fuerza de heroísmo y valor, y si se sigue el criterio de las personas peritas y bien informadas, se espera que nuestro triunfo será bien pronto definitivo. Quiéralo Dios así.

FIESTAS EN BELLREGUART

Día 27 de Septiembre: Último día de la novena con que este piadoso vecindario obsequia al Santísimo Cristo de la Misericordia con el fin de que el Dios de los Ejércitos conceda el triunfo á nuestros bravos y valientes soldados que con tanta fe y heroísmo luchan en los campos de Melilla contra las huestes de Mahoma.

Día 28: Al mediodía un vuelo general de campanas y el disparo de tracas y *bolos*, anunciarán al vecindario el principio de las fiestas. Por la tarde hará su entrada en esta población el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Urgel Dr. D. Juan Benlloch que como hijo adoptivo de Bellreguart, viene á tomar parte en estas fiestas y dar una prueba más, del afecto y cariño que profesa á esta población. Acto seguido se dirigirá á la Iglesia Parroquial y bendecirá la hermosa bandera que la sociedad de socorros mutuos fundada hace poco en ésta, con el título de «Los Progresistas Belleurtenses» y bajo la protección del Arcángel San Miguel, ha adquirido, habiendo sido artísticamente bordada por las jóvenes de este pueblo María Dolores Borrás, Pepica Carbonell y Josefa Pavia Carbonell. Por la noche habrá serenatas y fuegos artificiales.

Día 29: En este día en que Bellreguart celebra la solemne fiesta al titular de su Parroquia el Arcángel San Miguel, celebrará también sus bodas de plata el Muy Ilustre Señor Don Juan Cremades, Canónigo de Seo de Urgel é hijo de este pueblo por cuyo motivo la fiesta de este año revistirá mucha más solemnidad que en años anteriores, y al efecto, al amanecer, habrá dianas y disparo de tracas. A las 10, Misa solemne que cantará la orquesta de Gandia reforzada con elementos de Valencia, siendo el celebrante el Muy Ilustre Señor Don Juan Cremades, canónigo de Urgel, oficiando de medio pontifical el Excelentísimo é Ilustrísimo Señor Obispo, Don Juan Benlloch, siendo el orador el mismo Sr. Obispo. Por la noche y después de la serenata recorrerá las calles de la población una lucida procesión á la que asistirá el Excelentísimo é Ilustrísimo Señor Obispo. Por la noche, serenatas por las músicas de la población y de Fuente Encarroz y fuegos artificiales.

Día 30: Fiesta al Santísimo Cristo de la Misericordia. Al amanecer dianas por las bandas de música y dulzaineros con disparo de tracas. A las 10, solemne tercia y Misa en la que oficiará de Pontifical el Sr. Obispo de Urgel asistido por todos los sacerdotes hijos del pueblo estando encargado del sermón el Reverendo Padre Calasanz Rabaza, Provincial de los Escolapios. La orquesta de Gandía reforzada como en el día anterior por los de Valencia cantará la Misa del Maestro Es-lava. Al anochecer, solemne procesión a la que asistirá también el Sr. Obispo.

Día 1.º de Octubre: Fiesta a la Divina Aurara costeada por los mayores; nutrida orquesta cantará una hermosa Misa, siendo el celebrante D. Dionisio Esteve, Cura Párroco de Tavernes é hijo también de este pueblo y predicará el Rvdo P. Fernando Pellicer, Guardián del Convento de Concentaina. Por la tarde serenata y al anochecer procesión. Habrá también dianas, pasacalles y fuegos artificiales.

Día 2.º de Octubre: Fiesta a la Virgen de los Dolores por las Clavarias. Será el celebrante otro hijo del pueblo, D. Juan Cremades, Cura Párroco de Altea, predicando el joven y elocuente orador sagrado D. Pascual Bretó, Beneficiado de Gandía. Procesión por la noche.

Día 3 de Octubre: Fiesta a San Roque por los vecinos de la calle con Misa, sermón y procesión siendo el orador D. Domingo Sivera, Coadjutor de Palmera. En estos dos días lo mismo que en los anteriores no faltarán las correspondientes, dianas, pasacalles, serenatas y disparo de fuegos artificiales.

Día 4 de Octubre: Solemne Misa de Requiem en sufragio de los soldados muertos en Melilla, los Religiosos vilmente asesinados en Barcelona y difuntos de la población.

CRÓNICA RELIGIOSA

Iglesia Colegial.

Día 26 de Septiembre. Dominica XVII después de Pentecostés.—A las 7, Misa de Comunión, con letrillas por el Apostolado de la Oración.—A las 9, Misa solemne a Santo Domingo de Guzmán, por los vecinos de la calle Mayor, estando encargado del sermón el R. P. Rector de las Escuelas Pías.

Por la tarde después de Completas, explicación de la Doctrina Cristiana.

Jueves 30 de Septiembre.—Al anochecer dará principio el solemnisimo Novenario dedicado a San Francisco de Borja, Patrón de esta ciudad. Los sermones estarán a cargo de un Padre de la Compañía de Jesús.

Iglesia del Santo Duque

Miércoles 29 de Septiembre. San Miguel Arcángel.—A las 6 y media, Misa de comunión general. Por la tarde a las 6, rosario, y sermón por el R. P. José M.ª Signón, S. J.

Viernes, 1.º de Octubre.—En la misa de 7 menos cuarto comenzará la Novena a San Francisco de Borja, con exposición del Santísimo Sacramento.

NOTICIAS

Nuestro estimado colega *España Cristiana* publica una saladisima y expresiva carta dirigida a los suscriptores morosos, rogándoles la inmediata remisión de sus descubiertos. Entresacamos de la citada chispeante misiva unos cuantos parrafitos, y ójala sirvan de aviso a nuestros morosos, más por incuria que por malicia.

«Santo y bueno, queridísimos é inolvidables morosos, que disfrutéis allí donde tengáis por conveniente todo lo posible, pero... ¡por Dios! eso de perjudicar a otros, como son los que redactan este humilde periodiquín, que no cuentan con otros medios de subsistencia que los escasos rendimientos que les proporciona éste (suponiendo que todos los a él inscriptos cumplan con su deber); la verdad, es cosa que no se comprende, tratándose de las personas de que se trata, lo mejor entre lo mejor de cada casa, ciudad, pueblo ó aldea, y de la constante ansia de Pío X de que la buena prensa sea favorecida por todos los que se precien de católicos.»

¡Bien sabe Dios que si nosotros contásemos con alguna subvención de las personas que pueden, que no faltan en el mundo, no insistiríamos tanto sobre tan enojoso tema! pero como todo cuesta dinero y sin dinero nada se sirve, de aquí que, contra nuestra voluntad, hayamos de volver a la carga un día y otro; ¡tanto que se malgasta en lujo y cosas superfluas y tan poco que se destina para la prensa católica! ¡cómo ha de ser!

Quiera la Santísima Virgen hacer comprender a las personas adineradas la necesi-

dad que tienen de ayudar con sus *perras* al sostenimiento de los periódicos católicos, ya que Dios les concedió sólo sus caudales para que los administraran en cosas útiles mientras peregrinan por este mundo los pocos ó largos días que les concede El, porque sabido es que allá en el Cielo tenemos nuestra Patria y de nada nos han de servir las riquezas, por muchas y grandes que sean, si no las hemos empleado bien, y... ¿en qué mejor que sosteniendo a las publicaciones católicas, llámense como se llamen?

Si así lo hacéis, Dios que os premie vuestro celo por la propaganda católica y si nó, El os demande el tanto de culpa que os toca, porque con vuestro proceder no dejáis que se propague la buena prensa.

¿Qué tal? No es aventurado suponer que, después de leer los anteriores párrafos, que hacen llorar a las piedras, los pocos morosos que cuenta REVISTA DE GANDIA se apresurarán a sacudir su pereza, y en sellos ó en otra forma cómoda procurarán saldar sus débitos.

Unos saludables cachetes repartidos profusamente por la guardia municipal, han bastado para que los grupos de chiquillos que, según inveterada, molesta y peligrosa costumbre acompañaban a las bodas y bautizos desde la iglesia hasta casa, pidiendo con insistencia dulces ó dinero, según el *pelaje* y rumbo de los padrinos, se hayan disuelto pacíficamente.

Esta disposición de nuestra primera autoridad merede unánimes elogios porque con ella, al propio tiempo que se ha cortado de raíz lo que constituía un insostenible abuso se evitarán no pocas desgracias.

Han empezado a instalarse en la Plaza del Rey D. Jaime las casetas de madera para la próxima feria, que empezará, según tradicional costumbre, el día 9 del próximo mes de Octubre.

En Alicante, en la semana última entraron en dicha plaza 4 000 arrobas de almendra a precios aceptables.

Nos consta que en el mercado de Hamburgo se sostienen firmes los precios para almendra.

En vista de la buena demanda que ha tenido durante varios años, este producto son muchos los viticultores que están decididos a plantar almendros.

Los precios para las pasas ordinarias han descendido desde el martes último, hoy oscilan desde 12 ptas. 50 cént. a 14 pesetas quintal; las de buena calidad si que son solicitadas, pues, nos consta que la Cooperativa inglesa que está levantando un soberbio almacén en la ciudad de Denia ha ofrecido 37 pesetas por quintal de pasa de una partida procedente del término de dicha ciudad, 41 pesetas por otra propia de un viticultor de Ondara y 50 pesetas por una superior de otro cosechero de Ondara.

En el número inmediato publicaremos las reglas que deben tenerse presente para la poda del almendro, según el tratado del entendido almendricultor D. Mariano Vallés.

Hemos visto con gusto los ocho hermosos escudos construídos por la casa Bartle que se han colocado en el mercado nuevo de la plaza de la Constitución los cuales corresponden dos, a cada una de las puertas de entrada que han de construirse todavía.

Gracias a la Comisión de fiestas presidida por el activo y entusiasta Alcalde D. Teodosio Carpi amante del arte musical, tendrán la población y forasteros que nos visiten el gusto de oír durante dos días de feria, la laureada Banda municipal de Valencia y las renombradas voces del aplaudido tenor Don Lamberto Alonso y del contralto de la Catedral de Valencia D. José Sastre.

El encargado de la Sección Agrícola de nuestra REVISTA ha recibido una carta del vicepresidente de la excelentísima Diputación provincial, de Alicante, presidente de la Comisión permanente, manifestando el cuidado que pondrá en que la subvención de 15.000 pesetas acordadas en el año último para ayudar a costear la construcción de la carretera vecinal de Sagra al puente de Vergel, quede consignada en los presupuestos de 1.910, con objeto de que puedan empezarse los trabajos en el invierno próximo.

El diputado D. Celestino Pons, de Jávea, Don Antonio Torres Orduña, el diputado señor Cervera y otros señores que se han interesado por la construcción de dicho camino,

merecen gratitud de los habitantes de los pueblos a quienes afecta tan deseada mejora. Enhorabuena.

Grande alegría experimentamos al poder transmitir la noticia a los lectores de nuestra REVISTA residentes en determinados pueblos del distrito de Gandía de que en breve se implantará la mejora tanto tiempo deseada por los pueblos de Piles, Miramar, Gardamar, Alquería de la Condasa, Rafelcofer, Bellreguart, Palmera y Fuente Encarroz: tener un apeadero en la línea férrea del Norte con ó sin apartadero, en los términos de Bellreguart y Piles.

Años han transcurrido desde que unos y otros pueblos se empeñaron en tenaz lucha para conseguir tan útil y cómodo servicio, exigiendo a los diputados influyeran para alcanzar una estación en Piles ó una estación en Bellreguart. Por fin, se pidió lo que nosotros hemos aconsejado varias veces: tener dos estaciones ó apeaderos. Si existen en Jaraco y Jeresa ¡qué razón había para pedir solamente una estación ó apeadero en una zona más rica y de mayor importancia? Gracias a los prohombres que han intervenido; a todos los interesados, enhorabuena.

Hoy sábado y mañana se celebrarán en la calle Mayor, solemnes fiestas en honor de su Patrono Santo Domingo de Guzmán.

Los vecinos de la calle de Gutiérrez Más han pasado cuatro días muy divertidos con motivo de las fiestas dedicadas a San Antonio y San Bartolomé. Después de los festejos religiosos en los que, ocuparon la cátedra sagrada oradores como el Reverendo Padre Francisco Crespo de las Escuelas Pías y de organizar una lucida procesión y danzas al estilo del país.

Un parásito de la vid

A las innumerables enfermedades y parásitos que desvantan los viñedos tenemos que agregar una más reciente descubierta en algunos puntos de Francia.

Se denomina orobonco ó hierba tara, y debe su nombre a lo carnoso de su tallo cubierto de escamas blanquecinas y enteramente oculto por la tierra. Solo aparecen en la superficie dos flores dispuestas en corimbo de vivo azul.

Esta planta desenvuelve sus chupadores en forma aconada y se adhieren a la vid, produciéndola terribles daños hasta el punto de causar la muerte de las cepas.

Y lo que resulta más incomprensible es que tal planta parasitaria adecuada para vivir en los lugares frescos y húmedos también ha aparecido en viñedos cuyo suelo es seco por naturaleza y el subsuelo pedregoso sin perder por ello sus temibles caracteres de destrucción.

La invasión de esta planta tiene por lo que dicho queda muy alarmados a los orticultores del Noroeste de Francia que se han visto obligados a descepar bastantes viñedos por su acción destructora.

Se ha habierto una información técnica para descubrir los medios de combatirla pero en tanto que el juicio sea emitido se recomiendan las labores profundas que extraigan los tallos enterrados, y quemarlos después.

SE VENDE Ó ALQUILA

una casa de campo con jardín y huerto de naranjos; lindante camino del Grao.

Darán razón, calle San Francisco de Borja, núm. 42, Gandía.

SE ALQUILA

una magnífica casa situada en la plaza del Colegio de las Escuelas Pías, número 12, compuesta de amplia entrada, ancho y despejado patio y extensa cochera con puerta a la calle del Duque Carlos de Borja.

Darán razón en la misma casa y en esta Redacción.

SE ALQUILA

el molino titulado de Lapeyre, propio también para tenería.

Darán razón, calle Puerta de Oliva, número 4.

Conocida es de todos nuestros lectores la terrible plaga que en la actualidad ataca a los naranjos; plaga que de no combatirse con rapidez vá a determinar la destrucción de los mismos una de las más importantes fuentes de riqueza de nuestra región.

Con el fin de que todos los que se dediquen al cultivo del árbol del dorado fruto se apresuren a tomar las medidas que crean más

convenientes, les damos con gusto la noticia, de haber visto un aparato, última invención del célebre ingeniero Mr. Sarragoj, para pulverizar los naranjos y destruir el *poll-roig*, *serpeta* etc, etc. Resulta la pulverización tan perfecta, que haciendo uso de una buena substancia que ataque dichos terribles parásitos, auguramos el más feliz resultado de los hasta ahora conseguidos.

Dicho aparato se encuentra de venta ó alquiler a disposición de los señores agricultores, en casa de José Grás (hijo) calle Mayor—Gandía.

FRANCISCO DIEGUEZ

AGENTE DE ADUANAS

GANDIA

Si queréis tener niños sanos y robustos, dadles la

DENTICINA ADROVER

Le facilita el babeo durante el periodo crítico de su dentición.

—Les cura las enfermedades ocasionadas por el babeo, aparte de que les fortifica.

Precio: UNA peseta caja

Pídase en todas las farmacias.—Al por mayor: J. ADROVER, farmacéutico, GANDIA.

Servicio especial



Vapores directos

CONSIGNATARIOS: Mascarell y Compañía, S. en C.—GANDIA.

RAMON SANCHO

Fábrica de pisos hidráulicos perfeccionados de Ramon Sancho. Avenida del Marqués de Campo, 1 y 3 duplicado, Gandía.

Depósito de materiales para construcciones, ladrillos, yeso y tierra refractaria; trabajos de porlant y granito en pilas, aceras, etcétera; pisos hidráulicos, vidriados y azulejos; cemento rápido, y lento de Barcelona, macetas, tubos y toda clase de trabajos de alfarería.

Se garantizan los materiales de esta casa. Papeles pintados para decorar habitaciones. Representante casa Gil y Cámara de Valencia.

AGENCIA DE NEGOCIOS

QUINTIN CATALINA LLORIA

Para la colocación de capitales, compra y venta de fincas, operaciones divisorias de herencias, cobro de créditos, representaciones, apoderamientos, reclamaciones a las compañías ferroviarias, certificados de actos de última voluntad, seguros y contraseguros de vida, incendios, quintas, dotes, accidentes del trabajo y responsabilidad civil, dirigirse a la agencia en Gandía, Plaza de Loreto, número 12, primero

TALLERES DE ESCULTURA. TALLA Y DORADO

de

JOSE MARTINEZ

Se construyen y restauran toda clase de imágenes, Altares, Retablos, Andas, Frontales y Doseles.

Se restauran Templos, se limpia el oro viejo por el procedimiento más adelantado hasta hoy, y todo lo perteneciente al culto Divino.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Calle de la Cofradía, núm. 6, GANDIA.

Miguel Morell Ballester

Agente de Negocios

Para colocación de capitales, compra y venta de fincas rústicas y urbanas y otros efectos, dirigirse al Agente en Gandía C. Alcoy n.º 2-2.º

Ofrece en venta varias casas y solares, huertas y huertos, secanos y arrozales, y en alquiler casas en esta ciudad.

Imprenta de San Francisco de Borja C. del Beato Andrés Hibernón.—GANDIA.

LA BARCELONESA

FERRETERIA Y BATERIA DE COCINA

RAFAEL GARCIA. Calle Canalejas (antes Mar) 28, GANDIA

Herrajes completos para obras, herramientas de todas clases para artes y oficios, telas metálicas y para somiers, espino artificial, tornillos de todas clases, cadenas, alambres, ollas, cacerolas, orinales, sartenes, planchas para ropa de todas clases, hornillos para planchar, neveras, heladoras americanas, y alemanas, cubiertos y cuchillos de varias clases y demás objetos propios para cocina, cafés y fondas. Inmenso surtido en perfumería extranjera y objetos para regalos. Pozales y baños galvanizados a precios muy reducidos. Puntas de paris para la confección de cajas con descuentos especiales. Pólvora, cartuchos, tacos y perdigones, de todas clases.

BOLAS PRODIGIOSAS!

Hemos tenido ocasión de ensayar las imponderables "Bolas Prodigiosas", de la Fabrica de legías de los Sres. Ferrer y Milla de Petrel (Alicante), y podemos asegurar que son las únicas recomendables para el lavado de toda clase de ropas, ya sean éstas blancas, negras ó de color, de lana, seda, hilo ó algodón, así como para la limpieza y desinfección de baterías de cocina, vasos, botellas, ladrillos, mármoles, cristales y objetos de madera.

Las "Bolas Prodigiosas", son desinfectantes, antisépticas y aromáticas, y son indispensables para el lavado de ropas de enfermos, lanas de los colchones y visos de noche. Son jabonosas, y por no contener cloruro de cal ni sustancia alguna que pueda perjudicar la epidermis en lo más mínimo, se recoñenden para la limpieza personal. Desengrasan las piezas mecánicas sin atacar los metales, sean de la clase que fueren. Economizan más jabón que ninguna otra legía y no perjudican la fibra del tejido. Las ropas lavadas con estas bolas se pueden usar sin aprensión alguna, así procedan de enfermo epidémico ó tuberculoso, pues los poderosos desinfectantes que entran en su composición, destruyen por completo todos los gérmenes microbicidas.

Cuidado con las falsificaciones!

Precio: Cinco céntimos una.

Puntos de venta: RAMON PEREZ, calle Juan Andrés. HERMOGENES MUNOZ, Paseo de las Germanias, y VIUDA DE R. PAYÁ, calle edl Arzobispo Company.—GANDIA.

Explotaciones avícolas de D. Salvador

Castelló Carreres, Arenys de Mar (Bar.)

R. granja Paraíso, Arenys de Mar.

Mauro Castelló Calabuig (Gerona)

Criaderos y venta de Aves y animales de corral.—Parques zoológicos ó de avicultura de razas selectas y perfeccionadas, españolas y extranjeras.—Talleres de construcción de incubadores artificiales y Material avícola sistemas perfeccionados, únicos con Real Privilegio de invención en España.—Estudio y formación de Presupuestos, Planos y Proyectos de instalaciones avícolas para industriales y aficionados.—Publicaciones sobre avicultura, Libros y Periódicos.—Primero y único criadero especial en España de conejos gigantes de Flandes, raza perfectamente aclimatada y de gran producto.—Palomares de reproducción y educación de Palomas Mensajeras, raza pura belga, agraciada con dos primeros premios del Ministerio de la Guerra, entre otras numerosas recompensas.—Venta de consuelda forrajera gigante del Cancaro, nuevo y excelente forraje para terrenos de poco riego y hasta algo secos.—Fabrica de "Rancho Castelló", alimento para aves de corral.

Incubadoras artificiales sistema "PARAISO", las más perfeccionadas.

Utensilios para incubadoras Hidro-Madres Invernaderos y Parques.

Gallineros Artefactos y accesorios de Avicultura,

Palomas Mensajeras Belgas.

Huevos para incubar desde el 1.º Enero hasta el 15 de Julio de cada año seleccionados de las razas: Castellana Negra, Prat, Prat blanca, Faverolles, Malinas blancas, Brahona bochinchina, Plymouth Rock, Ocas de Tolosa, Patos de Ruan, Faisán dorado y plateado, Fenix, Iokohama.

Especialidad en aves y animales de corral, pidanse catálogos.

Consuelda forrajera, nuevo forraje para toda clase de ganado.

RANCHO CASTELLÓ Con patente de invención

Nuevo alimento para toda clase de aves de corral á base de harinas de primeras substancias aminalizadas y hortaiizas desecadas

"Sanidad", "Producción", "Economía",

D. José Tomás Sanjuán y Castillo.—Granja "El Progreso", GANDIA

CARBONES LIMPIOS Y SECOS

Carbón	kok	los	1.000	kilos	á	52'50	pesetas.
"	"	"	50	"	"	2'75	"
"	"	la	arroba	"	"	0'75	"
"	barreta(París)	"	"	"	"	1'50	"
"	carrasca	"	"	"	"	1'75	"
"	algarrobo	"	"	"	"	1'75	"
"	pino	"	"	"	"	1'50	"

Hornillos especiales para kok, de uso doméstico.

Mayor, 4- GANDIA.



EL DENTISTA

TORRES

que vivía en la calle Mayor se ha trasladado al Paseo de las Germanias, número 15 1.º-GANDIA



Posee el nuevo invento de las dentaduras Lisor Eessin sin paladar. Operaciones sin ningún dolor. Horas de consulta: de 9 á 12 mañana y de 3 á 6 tarde.

Josè Beltran Baidal

* Agente de Aduanas *

Calle San Pascual

GANDIA

La borrachera no existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

¡TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES! EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle, lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

El instituto que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo COZA es garantizado inofensivo.

El polvo COZA se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Los depositarios no dan muestras, más dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su farmacia.

COZA HOUSE, 16, Wardour Street, LONDRES 395, INGLATERRA.

Depósitos: En Gandía: Farmacia del Sr. J. Adrover, Mayor 34.

REVISTA DE GANDIA

SEMANARIO CONSAGRADO AL DIVINO CORAZON DE JESUS PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Gandia un año 2 pesetas Fuera de Gandia 2'50

LAMPISTERIA DE JOSE GRAS C. Mayor, 51

GANDIA

GASOGENOS DE GAS ACETILENO CON PATENTE DE INVENCION

FERRETERIA, ALAMBRE, ESPINO Y TORNILLOS CACEROLAS, OLLAS, SARTENES Y CAFETERAS

Carburo de calcio

TUBOS DE HIERRO, PLOMO.

CERRAJAS VARIAS, CANASTILLOS DE VARIAS CLASES, PESAS Y MEDIDAS SISTEMA DECIMAL

CHANGLOS DE GOMA Y CRISTALES PLANOS.

CATECISMO DEL P. VIVES EDICION VALENCIANA-CASTELLANA

Se vende en Valencia en el Palacio Arzobispal, y en Gandía en la Redacción de esta Revista, calle del Beato Andrés Hibernón, número 2, al precio de 15 céntimos ejemplar, rebajando el 5 por ciento por cada 100, el 12 por cada 500 y el 25 por cada 1.000